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PRESENTACIÓN 
 
 
 

 
 
 

Mi principal misión y ocupación es llevar la voz de mis electores al máximo foro de 

representación, ante este Honorable Congreso del Estado, así como participar activa y 

responsablemente en la conformación de un orden jurídico que beneficie a todos los 

poblanos y sus familiares en el extranjero. 

 

Más allá de las diferencias ideológicas sustentadas en los diferentes partidos políticos a los 

que pertenecemos, los diputados entendemos el valor de la unidad y de la identificación de 

coincidencias para caminar juntos hacia adelante. 
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Con base en las líneas de acción que establecí en mi plan de trabajo y sobre las que hemos 

ido laborando durante este primer año, a fin de dar cumplimiento a lo establecido en el 

Artículo 115 Fracción VIII de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y 

Soberano del Estado de Puebla, bajo estos principios en los que se fundamenta mi 

actuación, presento a su amable consideración mi primer informe de labores como 

Presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, en el Primer Año de 

Ejercicio de la LIX Legislatura del H. Congreso del Estado de Puebla. 
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TRABAJO DE COMISIÓN 

  
 

El 21 de enero, previo a la instalación formal de la Comisión, por solicitud del activista y líder 

mirante poblano de Puebla en Nueva York, Adam Lázaro, realizamos una conferencia de 

prensa en las instalaciones del Congreso, para anunciar la realización, de la 6ª edición de la 

Carrera Internacional del Migrante 5 y 10 Km, La Mixteca. 

 

 

 
 

El 11 de febrero del año 2014 se declaró instalada la Comisión de Migración y Asuntos 

Internacionales, con la presencia de todos los diputados integrantes, de conformidad con lo 

establecido en los artículos 2 fracción II, 102 y 116 fracción III, 119, 121 y 123 fracción XX de 

la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla; 45, 48, 53, 57 

del Reglamento Interior del Honorable Congreso del estado libre y soberano de Puebla. 
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Dese antes de la instalación, los primeros días de febrero de 2014, tuve la oportunidad de 

perfilan, en entrevistas con medios de comunicación, el trabajo que este órgano legislativo 

realizaría y que hoy desarrolla. 

 

 

 

 

Durante el primer año de ejercicio de esta LIX Legislatura del H. Congreso del Estado de 

Puebla, celebramos cinco sesiones, en las que se analizó si existían iniciativas o asuntos 

rezagados de la anterior a esta Legislatura. Cabe resaltar la participación de los siguientes 

funcionarios públicos: 
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El 8 de abril, realizamos una reunión de trabajo con al doctor Miguel Hakim Simón, titular de 

la Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos del 

gobierno del estado, en la que tratamos diversos temas migratorios. 

 

 

El 12 de noviembre, tuvimos la presencia de la licenciada Carla Morales Aguilar, Delegada 

en Puebla del Instituto Nacional de Migración (INM). 
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PARTICIPACIONES 
 

El 10 de febrero, previo a una entrevista que me realizarían para Estados Unidos en TV 

Azteca, coincidí con el padre Gustavo Rodríguez Zárate, encargado de la Pastoral de la 

Movilidad Humana de la Arquidiócesis de Puebla, y acordamos reunirnos para intercambiar 

información y proyectos a favor de los migrantes. 

 

 

 

 
 

El 3 de marzo, acudí al municipio de Atlixco, Puebla, en donde participé como comentarista 

en la presentación de la periodista Isabel Arvide, en la que se abordaron los temas de 

seguridad pública y migración. 
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El 10 de marzo, acudí a la invitación de Iniciativa Ciudadana para la Promoción de la Cultura 

del Diálogo, Región Puebla y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), a 

través del Observatorio sobre Políticas Públicas para Migrantes-Puebla, a la presentación del 

Cuarto Reporte Cuatrimestral en Migración. 
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Del 12 al 23 de marzo, realicé gestiones para apoyar a la familia de dos mujeres migrantes, 

oriundas del municipio de Chalchicomula de Sesma, quienes fallecieron el 12 de marzo en la 

explosión que se registró en el barrio residencial East Harlem, en Manhattan. Para ello, 

estuve en contacto directo con la cónsul general de México en Nueva York, la embajadora 

Sandra Fuentes-Berain; el alcalde de ese municipio poblano, Juan Navarro, y con la misma 

familia, con quien me entrevisté en esos días en su casa de la junta auxiliar de San Francisco 

Cuautlancingo, de Ciudad Serdán.  
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El 17 de marzo, se llevó a cabo una jornada de información para los medios de 

comunicación, sobre el plan de trabajo aprobado por la Comisión de Migración y Asuntos 

Internacionales de la LIX Legislatura del Congreso del Estado de Puebla.  
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Del 20 al 23 de marzo, gestioné apoyos ante el gobierno del estado apoyos y participé en la 

estancia del llamado Viacrucis Migrante, que pernoctó la noche del 22 de abril y partió la 

mañana del 23 de la capital poblana al estado de México, en su camino hacia Estados 

Unidos. 
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El 5 de abril del 2014, acudí en mi calidad de presidenta de la Comisión de Migración y 

Asuntos Internacionales, al el Primer Congreso Nacional de Representantes Legislativos de 

Atención a Migrantes, que se realizó en la ciudad de Zacatecas. 

Los temas abordados fueron: Derechos Políticos de los Migrantes, Políticas de Migración 

Desarrollo y Seguridad Humana, Caravanas Migrantes y Transparencia y Presupuesto 

Federal para Migrantes. 

En este Congreso, presenté la ponencia “Migración: Derechos Humanos y Políticos, 

Protección a Las Familias de los Migrantes y Transmigración. El Caso Poblano”. 

En mi intervención, me pronuncié por la colaboración y coordinación de los Congresos de los 

principales estados expulsores de migrantes, para contribuir a crear y afianzar una verdadera 

política de Estado a favor de los migrantes, sus familias y los extranjeros que pasan por el 

territorio nacional en su camino a Estados Unidos. 

Describí que en Puebla, la LIX Legislatura del Congreso local enfrenta actualmente el 

enorme reto de garantizar, en la legislación secundaria, los derechos políticos de los 

migrantes poblanos, luego de la aprobación del voto en comicios estatales desde el exterior, 

con la reforma constitucional de julio de 2013, en la anterior Legislatura. 

Subrayé la importancia que significa en nuestro estado la implementación de paquetes de 

programas, federales y estatales, ex profeso para las familias de los migrantes, rubro en el 

que es indispensable la gestión permanente de los representantes populares y la 

coordinación con los tres niveles de gobierno. 
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Del 2 al 7 de mayo, acudí a la invitación de la comunidad migrante y, en representación de la 

Comisión de Migración y Asuntos Internacionales de la LIX Legislatura del H. Congreso del 

estado de Puebla, realicé los días 2, 3, 4, 5, 6 y 7 de mayo de 2014 una visita de trabajo a 

dos de los estados que integran la Zona Triestatal (Nueva York, Nueva Jersey y 

Connecticut), que concentra la mayor población de poblanos en Estados Unidos, para 

participar en los festejos del 5 de Mayo y, en paralelo, sostener reuniones con las 

autoridades consulares, funcionarios estadounidenses y los miembros del Consejo 

Consultivo de “Mi Casa es Puebla Nueva York”, así como los representantes de Casa Puebla 

en esa misma ciudad. 

 

REUNIONES Y ACTIVIDADES 
 

1. Entrevista con la cónsul general de México en Nueva York, la embajadora emérita 
Sandra Fuentes-Berain. 
 

 

 

2. Participación en los festejos del 5 de Mayo en Casa Puebla en Nueva York, que 

preside Jaime Lucero, con quien también tuve la oportunidad de sostener un 

encuentro. 
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3. Reunión con Mike Spano, alcalde de la ciudad de Yonkers, en el estado de Nueva 

York, una de las comunidades en la que más mexicanos y poblanos viven y trabajan, 

así como con líderes de la comunidad migrante. 

 

4. Participé, al lado de líderes migrantes, congresistas estadounidenses y Sandra 

Fuentes-Berain, en el silbatazo de salida de la Décimo Séptima Edición de la Carrera 

“Cinco de Mayo 5K Run”, que se realizó en Prospect Park, en Brooklyn, Nueva York, y 

que organizó Adam Lázaro, fundador y director del Club Atlético Mexicano de Nueva 

York (CAMNY). 

 

  
 

   
 

5. Asistí, con la representación de la LIX Legislatura del Congreso del estado de Puebla, 

al Festival del Cinco de Mayo en el Flushing Meadows Park de Queens, en donde 

además de conmemorar el triunfo de 1862 en la Batalla de Puebla, se festeja el Día 

del Orgullo Mexicano. 
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6. Participé en una sesión celebrada ex profeso por el Consejo Consultivo de “Mi casa es 

Puebla Nueva York”, en la que los consejeros expresaron sus propuestas y demandas 

para los integrantes de esta Comisión y el Congreso del Estado, así como solicitudes 

de gestión ante las autoridades del Poder Ejecutivo de nuestra entidad. Asistieron 

José Rojano, José Garza, Teresa Cabrero, Isabel Navarro, Norberta Díaz, Jesús 

Pérez, Baraquiel Ramírez, Adam Lázaro y Jorge Hernández. 
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7. Asistí a la celebración del 5 de Mayo en Passaic, en New Jersey –organizado por 

Casa Puebla–, en donde además de la comunidad mexicana, se congregan miles de 

migrantes latinos de distintas nacionalidades. En Passaic 70 por ciento de los 

habitantes hispanos son originarios de Puebla, lo que equivale a alrededor de 35 mil 

paisanos, muchos de los cuales son dueños de sus propios negocios. 

 

 

 

 

 

En las reuniones, actos y festejos de la comunidad migrante, pude recoger de propia voz de 

nuestros paisanos las demandas que involucran nuestro trabajo legislativo y de gestión, a 

favor de sus derechos civiles y políticos, así como el anhelo de mayores apoyos y vinculación 

con sus comunidades de origen.  
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El miércoles 14 de mayo, participé, al lado de sus compañeros de la LIX Legislatura de 

distintos partidos, en la conferencia de prensa en Izúcar de Matamoros, Puebla, para 

anunciar el Foro Ciudadano para la conformación de la Agenda Legislativa, en la Mixteca 

poblana. En el acto, estuvieron mis colegas Evelia Rodríguez García (PAN), quien fungió 

como anfitriona por ser representante de ese distrito, Roció Aguilar Nava (PAN), Julián 

Rendón Tapia (PRD) y Julián Peña Hidalgo (Movimiento Ciudadano). 

Ante los medios regionales, describimos que los foros tenían el objetivo de recabar 

propuestas, por supuesto en específico del tema migrante, en este una de las principales 

regiones expulsoras, para conformar la agenda legislativa. 
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Los foros de consulta de la Mixteca poblana tuvieron cita el 22 de mayo, en el Tecnológico 

de Izúcar de Matamoros, en donde recogimos propuestas de los ciudadanos y líderes de la 

región, sobre campo, desarrollo social, educación y en donde el tema migratorio fue central. 

Además de esta servidora participaron autoridades de la región y mis compañeros Evelia 

Rodríguez García (PAN), quien fungió como anfitriona por ser representante de ese distrito, 

Roció Aguilar Nava (PAN), Julián Rendón Tapia (PRD) y Julián Peña Hidalgo (Movimiento 

Ciudadano). 
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El 26 de mayo recibí y atendí una invitación al programa Zona de Fuego, que se transmite 

en ABC Radio, para hablar sobre los trabajos de la comisión y el apoyo a los migrantes 

poblanos desde el Congreso del estado. 

 

       

 

El 2 de junio se realizó una sesión ordinaria de la Comisión de Migración y Asuntos 

Internacionales, en la que al finalizar pude comentar con representantes de los medios de 

comunicación de la agenda y el trabajo de este órgano legislativo. 

En esa reunión informé sobre la gira de trabajo por Nueva York y Nueva Jersey, y describí 

que las prioridades que recogí de los paisanos en Estados Unidos fue su solicitud de la 

instalación de un módulo del registro civil y la reglamentación del voto de los poblanos en el 

extranjero. 

Asimismo, los integrantes conocieron un Punto de Acuerdo que envió el Congreso del 

Jalisco, para exhortar a difundir el contenido del Acuerdo Estatal por la Adhesión a la 

Campaña para el Establecimiento de una Asamblea Parlamentaria en las Naciones Unidas, 

tema del que se acusó de recibo y el cual será analizado al interior del cuerpo colegiado. 

A esta sesión de trabajo asistieron los diputados María del Rocío Aguilar Nava, Irma Patricia 

Leal Islas, Rosalío Zanatta Vidaurri, Manuel Pozos Cruz y Julián Peña Hidalgo 
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El 4 de junio de 2014, ante el desfalco por más de 7.6 millones de pesos cometido en contra 

de 150 familias de la Región Mixteca, principalmente madres solteras, personas de la tercera 

edad y familiares de migrantes, por la Caja de Ahorro del Valle de Atlixco, desde la tribuna 

del Congreso hicimos un llamado al titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) del 

estado de Puebla a que atienda de manera urgente las denuncias por fraude genérico y/o 

específico, delincuencia organizada y los que resulten. 
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El 12 de junio, con compañeros de la Comisión y de la LIX Legislatura del Congreso del 

estado, participé en Cancún, Quintana Roo, en la IV Asamblea Plenaria de la Conferencia 

Permanente de Congresos Locales. 
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Ante el preocupante incremento en el número de niños migrantes que viajan solos a Estados 

Unidos y los casos de abusos y deportaciones, el 14 de julio, emitimos –en coordinación con 

diputados federales– un pronunciamiento y un llamado a desplegaran una estrategia de 

contención en los municipios de mayor migración, con el fin de concientizar a las familias 

para que no permitan, en ningún caso, bajo ninguna circunstancia y sin excepción, que 

menores viaje sin compañía, aunque el fin sea el legítimo encuentro con sus padres en la 

Unión Americana. 

 

 

 



36 

 

 

 



37 

 

 

 

El 14 de julio, acudí al Coloquio México -Santa Sede Sobre Migración y Desarrollo, en la 

Secretaría de Relaciones Exteriores en la ciudad de México. 
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Del 20 al 22 de julio, en la ciudad de Querétaro, participé en calidad de presidenta de este 

órgano, en el II Congreso Nacional de Diputados y Líderes Migrantes, en el que en conjunto 

los legisladores de los estados con mayor salida de paisanos a Estados Unidos, analizamos 

los casos y se determinó que, para realizar una labor más eficiente, se sumaría a líderes 

mexicanos que viven en Estados Unidos. 

La inauguración del Congreso estuvo a cargo el diputado Guadalupe Hernández Ríos, 

Secretario de la Comisión de Atención a Migrantes de la LXI Legislatura del estado de 

Zacatecas; luego, el Obispo de la Diócesis de Querétaro, Monseñor Faustino Armendáriz 

Jiménez, dio un mensaje sobre el “Trato Humanitario a Migrantes y Transmigrantes”. 

En el encuentro, uno de los temas centrales fue la reforma migratoria en Estados Unidos y la 

participación de México en el tema. 

 

 

 

 



39 

 

 

 

El 18 de agosto, en el contexto de la apertura de los trabajos para el Proceso de Nominación 

de la Biósfera Tehuacán-Cuicatlán como Patrimonio Mundial de la UNESCO, en la Biblioteca 

Palafoxiana, esta servidora, en calidad de presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos 

Internacionales de la LIX Legislatura, y la diputada federal Amalia García Medina, presidenta 

de la Comisión de Asuntos Migratorios de la LXII Legislatura de la Cámara de Diputados del 

Congreso de la Unión, realizamos un pronunciamiento y emitimos un comunicado conjunto, 

para condenar contundente y absolutamente la militarización de la frontera de México con 

Estados Unidos, por los nuevos riesgos que representan para los migrantes, además de que 

es una medida “inamistosa e inaceptable”. 
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El 21 de agosto, participe en el “Taller de Capacitación para Gobiernos Municipales en 

Materia de Apoyo y Protección de Migrantes Poblanos”, en el que tuve la oportunidad de 

enfatizar que el fenómeno demanda la participación de los tres órdenes de gobierno: federal, 

estatal y municipal, así como del Poder Legislativo, “desde una perspectiva regional y de 

manera corresponsable”. 

En el taller, que organizó el Gobierno del estado, estuvieron también Alma Patricia Soria 

Ayuso, coordinadora adjunta de la Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de 

Apoyo a Migrantes Poblanos; el cónsul Robert M. Barnett, de la Oficina de Beneficios 

Federales de la Embajada de Estados Unidos en México; Raúl Lima Hernández, titular de la 

Dirección de Apoyo y Protección a Migrantes del gobierno estatal, y Eduardo Yáñez Tapia, 

director del Programa de Desarrollo Institucional Municipal (DIM). 
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El 2 de septiembre, acudí a la invitación para el Foro Regional sobre Migración Morelia, 

Michoacán de Ocampo, en el H. Congreso del Estado de Michoacán. 

 
 

 
 
 
El 15 de septiembre, en representación de la Comisión de Migración del LIX Legislatura del 

Congreso del Estado, la que me honro en presidir, acudí a la ciudad de Yonkers, en la zona 

metropolitana de Nueva York, para participar en el Festival de la Cultura Mexicana y 

Latinoamericana, por invitación del alcalde Mike Spano y los líderes de la comunidad 

migrante de poblanos. Tuve la oportunidad de dar el Grito de Independencia, en el festejo 

que se realiza en el marco de la celebración del mes de la Herencia Hispana.  
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El 19 de septiembre, por invitación que realicé a nombre de la Comisión de Migración y 

Asuntos Internacionales, en mi calidad de presidenta, tuvimos la visita del alcalde de la 

Ciudad de Yonkers –en la que viven alrededor de 35 mil poblanos–, del estado de Nueva 

York, Mike Spano, al Congreso del estado de Puebla. En compañía de legisladores de todos 

los partidos y del entonces presidente de la Junta de Gobierno, Víctor Giorgana. En el Salón 

de Sesiones, Mike Spano recibió un reconocimiento por parte de la Comisión de Migración, 
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por ser un alcalde que respeta los derechos humanos de los migrantes, da cobijo y vela por 

las garantías de los paisanos. 

Finalmente, Mike Spano ofreció una rueda de prensa, en la que reiteró que en la Ciudad de 

Yonkers “no se tolera ni se tolerará ningún abuso contra migrantes”, a la vez que aseguró 

que el gobierno federal de Estados Unidos está obligado a actuar para evitar violaciones a 

los derechos humanos en la frontera con México. 
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El 26 de septiembre, acudí a la Inauguración de la Casa de Gestión de la Regiduría de 

Migración, que me hizo la licenciada María de la Luz Miramón Reyes, en el municipio de San 

Pedro Cholula. 

 

 
 
 

El 28 de septiembre, participé en la inauguración de La Feria de los Moles 2014, en la 

Placita Olvera, de Los Ángeles, California, el festival de comida mexicana más grande de 

Estados Unidos. 

La Feria de los Moles fue fundada en 2008, por el migrante poblano Pedro Ramos, quien es 

originario de Tlacotepec de Benito Juárez. En esa Séptima Edición, en la que se realizó una 

competencia culinaria Puebla vs. Oaxaca, también se presentó por primera vez el mole de 

caderas, originario de Tehuacán, Puebla. 

En la inauguración también participaron Luis Torres, cofundador; Carlos M. Sada, cónsul 

general de México en Los Ángeles; Pablo García Saénz, cónsul general de Guatemala en 

Los Ángeles; la diputada oaxaqueña Martha Alicia Escamilla León, presidenta de la Comisión 

Permanente de Turismo del Legislativo de ese estado; y el alcalde de Puebla capital, José 

Antonio Gali Fayad, entre otros. 
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Ahí, me comprometí a llevar las propuestas de los paisanos que radican en Los Ángeles al 

seno de la Comisión de Migración y al Congreso del estado. Además de compartir con ellos 

el festejo de la Feria de los Moles, les dije que acudí a aprender, a escuchar, a recoger sus 

demandas, para abonar a que, desde el ámbito legislativo local y nacional, podamos serles 

de utilidad.  
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El 29 de septiembre, sostuve una reunión altamente productiva con Mario Pérez Ramírez 

Zamora, Jefe del Departamento de Asuntos Políticos, del Consulado General de México en la 

Ciudad de Los Ángeles, California. En ella, intercambiamos información y puntos de vista 

sobre nuestros paisanos y, en especial, sobre los migrantes poblanos, quienes aunque en su 

mayoría están en la zona de Nueva York, en esa ciudad californiana tienen una comunidad –

conformada por alrededor de 300 mil personas–, importante, activa y muy participativa en 

temas sociales, culturales y políticos. 

 

 
 

En la primera semana de octubre de 2014, realicé gestiones para apoyar al paisano Carlos 

Amín Ariza Bermejo, quien fue atropellado en Singapur y, a pesar de tener residencia en 

Estados Unidos y la doble nacionalidad, solicitó el respaldo de esta comisión para poder 

trasladarse de regreso a ese país asiático. 
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Los días 8 y 9 de octubre, ofrecí varias entrevistas a los compañeros reporteros que cubren 

las actividades legislativas, para informar de las gestiones de la Comisión de Migración y 

Asuntos Internacionales en apoyo a los paisanos poblanos en Estados Unidos. 
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El 18 de octubre, acudí a la feria Fresh Summit 2014, en Anaheim, California, acompañada 

de agro-empresarios poblanos. Participamos en la Produce Marketing Association (PMA). 

Ahí pudimos constatar el éxito de muchas agroempresas mexicanas que participan en este 

encuentro de productos frescos. 
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El 20 de octubre, se llevó a cabo una reunión con Directivos de la Central de Abasto y 

Comercializadores, para la exportación de Productos Poblanos, con el apoyo del Consulado 

de México en Los Ángeles California. 
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El 24 de octubre acudí a la sesión de la Conferencia Permanente de Congresos Locales 

(Copecol), que aborda el impulso del federalismo legislativo renovado, mediante el 

intercambio de experiencias y puntos de vista de sus miembros, para fortalecer la 

democracia en México, consolidar su marco legislativo y fungir como un espacio de consulta 

y coordinación de los poderes legislativos de las entidades y federal. 
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El miércoles 5 de noviembre, me reuní con los integrantes del Sistema de Educación 
Superior Incorporado de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (SESIBUAP), 
quienes determinaron apoyar la Séptima Edición de la Carrera Internacional del Migrante. 
En la reunión en la que también se presentó oficialmente la competición atlética, en la ciudad 
de Puebla, se determinó que las universidades privadas afiliadas a la SESIBUAP ofrecerían 
becas para los hijos de migrantes. 
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En sesión del 12 de noviembre, de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales 

recibió al representante de la Delegación del INM, Lauro Roberto Castillo, subdirector de 

Asuntos Consulares, quien dio a conocer las actividades que lleva a cabo la Delegación en 

Puebla de la dependencia del gobierno federal. 

El funcionario señaló que el objetivo del INM es fortalecer la protección de los derechos y la 

seguridad de los migrantes nacionales y extranjeros, reconociéndolos como sujetos de 

derecho, a través de una gestión migratoria eficiente y con pleno respeto a la dignidad 

humana. 

“A través del Programa de Repatriación se brinda seguridad, orientación y apoyo en el 

regreso de los migrantes”, afirmó. 

En el caso de los migrantes centroamericanos que ingresan a territorio poblano dio a conocer 

que se cuenta con un programa especial de retorno asistido, sin vulnerar sus derechos 

humanos durante su estancia y retiro. 

Más tarde en la misma sesión, los legisladores integrantes de este órgano aprobamos por 

unanimidad adherirse al punto de acuerdo emitido por el Congreso de Jalisco, y exhortar a la 

Cámara de Diputados Federal para que emita un posicionamiento de rechazo al Gobierno de 

Estados Unidos, contra las deportaciones masivas de mexicanos. 

En asuntos generales del orden del día, se avaló emitir un pronunciamiento por el “Día 

Internacional del Migrante”, que se celebra el 18 de diciembre. 

Al terminar la sesión, tuve oportunidad de detallar los acuerdos alcanzados a los 

representantes de los medios de comunicación que cubren la fuente legislativa. 
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El 19 de noviembre, en la Sesión Publica Ordinaria de la LIX Legislatura del Congreso del 

estado ofrecí a representantes de los medios una breve entrevista, en la que detallé el punto 

de acuerdo que se presenta en esa sesión, por medio del cual el que la Legislatura local se 

suman al Acuerdo emitido por la Sexagésima Legislatura del Honorable Congreso del Estado 

de Jalisco, mediante el cual hace un atento y respetuoso exhorto a la Cámara de Diputados 

del Honorable Congreso de la Unión, para que por su conducto y en su oportunidad, emita un 

posicionamiento de rechazo en contra de las deportaciones masivas de mexicanos en 

territorio norteamericano, dirigido al Gobierno de los Estados Unidos de Norte América 

 

 

     



61 

 

28 de noviembre: en mi calidad de presidenta de la comisión, atendí la invitación a la 

Conmemoración del Día Internacional del Migrante, que organizó el Instituto Nacional de 

Migración (INM) del Gobierno Federal, en la colaboración con la Asociación civil "Somos 

Naciones en México" con la Presencia de 22 países.  
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3 de diciembre: en la sesión pública presenté ante el pleno de la LIX Legislatura del 

Congreso del estado de Puebla la iniciativa de decreto que adiciona una fracción al Artículo 

33 y reforma la fracción II del Artículo 35 de la Constitución Política del Estado Libre y 

Soberano de Puebla, para crear la figura de Diputado Migrante. 

La intención es que, como ya ocurre en otras entidades, se dé una representación en el 

Poder Legislativo local a nuestros paisanos migrantes que tanto aportan a la entidad y de 

quienes tanto nos enorgullecemos. 

Si tan sólo en la zona triestatal de Estados Unidos (Nueva York, Nueva Jersey y 

Connecticut), hay 2 millones y medio de poblanos; en Los Ángeles otros 300 mil y en 

Chicago una cifra aún no calculada, como principales regiones en que habitan y trabajan 

nuestros paisanos, no podemos seguir ignorando que su voz, voto y propuestas deben estar 

en el Poder Legislativo de Puebla. 
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El pasado 5 de diciembre, como presidenta de este órgano legislativo, tuve el gusto de 

atender a Invitación del presidente municipal de San Andrés Cholula, Leoncio Paisano, a la 

Inauguración de la Oficina de Atención al Migrante de ese municipio. 
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En sesión ordinaria de fecha 11 de diciembre, en uso de la palabra y en virtud de la 

conmemoración adelantada del Día Internacional del Migrante, manifesté mi compromiso a 

impulsar el establecimiento de módulos móviles del Registro Civil del estado en los 

consulados de México en Nueva York y Los Ángeles, además de avanzar en reformas 

constitucionales y a la norma electoral local, para otorgar a los paisanos derechos políticos 

plenos, así como reglamentar voto de poblanos en el extranjero y la figura de diputado 

migrante. 
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El 14 de diciembre, acudí a la séptima Carrera Internacional del Migrante 5km y 10 km 

Puebla Capital 2014. Ahí pude dialogar con autoridades estatales y líderes poblanos que en 

Estados Unidos han alcanzado reconocimiento por su trabajo a favor de su comunidad. 
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El 16 de diciembre, por invitación del alcalde Gustavo  ánchez Marti ón, acudí al Corte de 

listón inaugural de la remodelación del zócalo de la cabecera municipal de Tepeojuma , que 

se realizó con ayuda del Programa 3x1 de la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno de 

la República  y aportaciones de nuestros paisanos. 
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El 18 de diciembre, en la conmemoración del Día Internacional del Migrante, tuve el gusto 

de ofrecer una entrevista para El Sol de Puebla, para evaluar el trabajo de la comisión y el 

fenómeno migratorio y el flujo de paisanos en las fechas decembrinas. 
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Con fecha 22 de diciembre, recibí por parte de Pedro Ramos, presidente de Poblanos en el 

Exterior, de los Ángeles California, sendos reconocimientos a nombre propio y del Congreso 

del estado, por el apoyo a la comunidad migrante, expresada en la reciente Feria de Los 

Moles y los festejos del 5 de Mayo, en esa ciudad de Estados Unidos. 

 

            
 
4 de enero 2015: ofrecimos entrevistas con representantes de los medios de comunicación, 

para fijar posición sobre la Base Nacional de Registro de Nacimientos y la Clave Única de 

Identidad, que anunció el Presidente Enrique Peña Nieto. 
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6 de febrero: en mi carácter de presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos 

Internacionales del Congreso del estado, fui invitada a la Firma del Convenio de 

Colaboración que celebró el Ayuntamiento de San Andrés Cholula, que preside el Leoncio 

Paisano Arias, y la Comisión de los Derechos Humanos en el estado, que encabeza Adolfo 

López Badillo. 
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6 de marzo: asistí, como presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales 
de la LIX Legislatura del Congreso del estado de Puebla, a los trabajos de la Coordinación 
Nacional de Legisladores y Migrantes (Conalym), que se realizó en la sede del Poder 
Legislativo del estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, en la ciudad de Xalapa. Ahí, al 
conformarse oficialmente la Mesa Directiva, fui electa Secretaria Administrativa. También 
tuve oportunidad de saludar a periodistas veracruzanos. 
 
La Conalym, en la que participan líderes de la comunidad migrante, así como legisladores 
locales y federales, busca crear y afianzar una verdadera política de Estado a favor de los 
migrantes, sus familias y los extranjeros que pasan por el territorio nacional en su camino 
hacia Estados Unidos. 
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ASUNTOS EN ATENCIÓN 
 
 
Actualmente la Comisión tiene 3 acuerdos pendientes de resolución: 

 

No PROMOVENTE ASUNTO FECHA ESTADO PROPUESTA 

1 Congreso del 

Estado de 

Jalisco 

Remiten Acuerdo 833 

por el exhortan a los 

Congresos Locales y a la 

Asamblea Legislativa del 

DF, a difundir el 

contenido del Acuerdo 

Estatal por la adhesión a 

la campaña para el 

establecimiento de una 

asamblea parlamentarias 

en las Naciones Unidas 

25/IV/14  

 

 

TRAMITADO 

2 DE JUNIO 

2014 

 

 

 

TRAMITADO 

ACUSE 

RECIBO 

2 Congreso del 

Estado de 

Coahuila  

Exhortan al Congreso de 

la Unión y a todos los 

Congresos de los 

Estados, para que 

apoyen todos los 

esfuerzos y medidas 

tendientes a darle 

solución final a la 

recuperación y 

distribución de los 

recursos económicos y 

retenidos a los 

Exbraceros de 1942-

28/V/14  

 

 

 

EN 

ESTUDIO 
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1964 y que estos le sean 

distribuidos a ellos o a 

sus beneficiarios de 

manera inmediata.  

3 Congreso del 

Estado de 

Jalisco 

Acuerdo Legislativo  

número 955-LX-14 

mediante el cual solicitan  

exhortar a la cámara de 

diputados del honorable 

congreso de la unión, 

para que por su 

conducto emita un 

posicionamiento de 

rechazo en contra de las 

deportaciones masivas 

de mexicanos en 

territorio norte americano 

31/VII/14  

 

TRAMITADO 

 

TRAMITADO 

ADHESION 

12 DE 

NOVIEMBRE 

2014 

4 Congreso del 

Estado de 

Zacatecas 

Punto de Acuerdo 

número 62 mediante el 

cual atentamente invitan 

a las Legislaturas de 

todas las Entidades 

Federativas , para que 

emitan un respetuoso  

exhorto a fin de 

fortalecer la agenda  

bilateral en el tema  

Migratorio en conjunto 

con el Gobiernos de la 

Republica 

15/X/2014     EN 

ESTUDIO  
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MENSAJE FINAL 
 

Tengo muy claro lo que es servicio público, en todos sus órdenes de gobierno y en todos los 

poderes. En mi camino he teniendo siempre en mente que el representante popular es aquel 

que ha obtenido un cargo como resultado de los votos de la ciudadanía y debe poner 

siempre por delante los intereses, necesidades y las aspiraciones de la gente, de sus 

electores, de sus representados. 

 

Los diputados tenemos como facultades legislar, fiscalizar y gestionar. Esta última es 

también obligación que encuentra especial significado cuando hablamos de nuestros 

paisanos y paisanas en Estados Unidos y otras partes del mundo, así como de sus familias.  

 

Por ello, durante este primer año, hemos orientado y trabajado al lado de los ciudadanos, de 

los migrantes, de los activistas, de las Organizaciones No Gubernamentales, así como con 

autoridades estatales y municipales, con otros congresos y con el Congreso de la Unión en 

un sinnúmero de tareas y hemos buscado siempre la solución a dudas y necesidades.  

 

También hemos solicitado apoyo y hemos gestionado diversos trámites migratorios para los 

ciudadanos que se han acercado a este órgano de la LIX Legislatura del Congreso del 

estado de Puebla, a fin de ser orientados y apoyados para resolver su situación migratoria, y 

hemos podido canalizados a las instancias competentes. 

 

Es mi deseo seguir sirviendo a mi estado y a los poblanos, es mi vocación y mi aspiración. 

Por ello, las solitudes que me han realizado durante este primer año, han sido escuchadas 

por esta servidora y serán atendidas debidamente. Con base en el Plan Nacional de 

Migración, transformaremos y avanzaremos para legislar en materia migratoria. 

 

Dip. Maritza Marín Marcelo 

 

Presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales 

LIX Legislatura del H. Congreso del estado de Puebla 


